



Guten Abend liebe Hörerinnen und Hörer!

Oberbayern-Rundspruch Nr. 34 vom 15. September 2025

Heute am Mikrofon: **Wolfgang, DL1WWE**

EINE INFORMATION DER REDAKTION

Verstärkung im Sprecherteam

Lange haben wir gesucht nach einer neuen Stimme für unseren Rundspruch, und tatsächlich hat sich jemand gemeldet. Nach ein wenig Vorbereitung und eigener Übung probiert es heute Wolfgang Wurm, DL1WWE. Dazu wünschen wir ihm viel Erfolg und anschließend ein volle Bestätigungsliste!

Übrigens wird es am kommenden Montag noch eine Besonderheit geben:

Der Rundspruch nutzt wie schon 2023 während der Wiesn das Call DF0MOF, das für das Oktoberfest-Diplom von C11 obligatorisch zu arbeiten ist.

Die Ausschreibung für das Diplom steht auf der Homepage von München-Ost, und der Link dorthin im Rundspruch-Archiv.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/11/rufzeichen-des-c11/>

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Ergebnisse des Bayerischen Bergtags liegen vor

Martin Rothe, Auswerter des BBT, hat die Listen der Teilnehmer vom 1./2. März und 2./3. August 2025 sowie das Gesamtergebnis des Bayerischen Bergtages auf der Homepage hinterlegt.

Gratulation allen Teilnehmern und danke fürs Mitmachen!

Mit vy 73, Martin, DF3MC

<https://www.bergtag.de/>

Großraum-Fuchsjagd am Samstag, 20. September

Liebe Fuchsjagdfreunde, der Fuchs ist am 20. September wieder aktiv zur gewohnten Zeit von 13:30 Uhr bis 16:00 Uhr MESZ, für mobile Fuchsjäger bis 16:30 Uhr. Der Fuchs MOE sendet auf der Frequenz 145,550 MHz im 2-m-Band, MOI sendet auf 433,050 MHz im 70-cm-Band. Meldungen werden bis 16:00 Uhr von Hans, DC5CQ, Leitstation der Großraumfuchsjagd, über DB0ZU auf 145,725 MHz entgegengenommen. Alternativ können Berichte auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Im Anschluss an die Sendezeit - etwa in der Zeit von 17:00 bis 17:30 Uhr - werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung über DB0ZU bekanntgegeben.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

vy 73, Hans, DC5CQ, und das GFJ-Team

EINE MELDUNG AUS BAYERN-OST

Einladung zur Distriktversammlung Bayern-Ost am 27. September 2025

Der Distrikt Bayern-Ost lädt zu seiner diesjährigen Distriktversammlung am Samstag, den 27. September recht herzlich ein. Diese findet beim Berggasthof

Menauer, Grandsberg 6, in Schwarzach statt. Beginn ist um 10:00 Uhr.

Turnusgemäß finden dieses Jahr auch wieder Neuwahlen der Distriktvorstand-schaft statt. Hier wird es Veränderungen geben. Die Einladung wurde bereits fristgerecht an die Ortsverbandsvorsitzenden und die Referenten verteilt.

Die Versammlung ist für DARC-Mitglieder öffentlich.

Info: Peter Frank, DO1NPF, Distriktvorsitzender

AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

Zulu-Talk am 20. August - ein Rückblick

Auch während der Sommermonate haben wir uns im 6-Wochen-Takt in unserem beliebten Zulu-Talk-Format getroffen, zuletzt am 20. August. Unter der Moderation von Jürgen DH2OP trafen sich trotz Urlaubszeit 15 Teilnehmer aus ganz Deutschland um 20:00 Uhr in unserer Videokonferenz und tauschten sich zu aktuellen Themen der vergangenen Wochen aus. Unter anderem berichteten Teilnehmer von dem großen BV-Bayern-Fieldday; des Weiteren ging es um den Status von Relais-Standorten und dem damit einhergehenden wachsenden Bedarf an "Turm-Kletterern" mit Steigeberechtigungen und -zertifikaten. Des Weiteren sprach man über erste Erfahrungen mit der neuen Online-Mitgliederverwaltung und aktuelle Amateurfunk-Ausbildungskurse. Die Themenvielfalt war groß, und so endete die Runde erst nach über zweieinhalb Stunden um ca. 22:40 Uhr.

Merkt euch bitte jetzt schon den nächsten Zulu-Talk-Termin vor! Wir sehen uns wieder am Donnerstag, den 2. Oktober, wie immer um 20:00 Uhr. Der Einwahl-Link ist ganz einfach: VFDB.org / zulutalk. Auch wer über keine Webcam verfügt, kann mit einem einfachen PC-Mikrofon oder Headset teilnehmen oder auch einfach nur zuhören. Eine Einwahl per Tablet oder Smartphone ist ebenfalls möglich.

75-Jahr-Feier des DARC e.V. in Baunatal - der VFDB war dabei

Die Feierlichkeiten zum 75-jährigen Bestehen des DARC e.V. begleitete auch der VFDB e. V. mit einem Stand in der Stadthalle in Baunatal.

Die Standbetreuung lag in den Händen des Bezirksverbandes Hessen mit dem BV-Vorsitzenden Rocco DL1XM und dem BV-Kassenverwalter Kalle DG9AK. Der 1. Vorsitzende Heribert DG9RAK und Hauptkassenverwalter Jürgen DH2OP waren ebenfalls vor Ort.

BV Bayern: Fieldday um 75-Jahr-Feier erweitert

Der traditionelle BV-Bayern-Fieldday wurde in diesem Jahr um eine Feier zum 75. Geburtstag des VFDB e. V. erweitert. Am zweiten Juli-Wochenende kamen viele Gäste aus den umliegenden Ortsverbänden des VFDB und DARC nach Veitsaurach. Von weither angereiste Besucher konnten auf dem vom bewährten Fielddayteam mit autarker Infrastruktur aufgebauten Gelände das verlängerte Wochenende genießen. Das Stromaggregat lieferte über die ganze Zeit Energie für die Funkstation, Wohnmobile und Zelte. Der Wettergott hatte am Sonntag-nachmittag ein Einsehen, und so konnten die Zelte trocken ins Winterlager einziehen.

Z57 (Traunstein): Ferienaktionen in der Stadt und dem Landkreis Rosenheim

Der OV Traunstein (Z57) hat seinen Dornröschenschlaf beendet und erlebt gerade durch eine Handvoll neuer Mitglieder frischen Schwung und neue Aktivitäten. Zusammen mit dem DARC-OV Rosenheim (C14) konnten bei etlichen Ferienaktionen Kinder ihre handwerklichen Fähigkeiten erweitern.

EINIGE SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Schweden

Vom 10. September bis 12. Oktober 2025 sind in Schweden mehrere Sonder-

rufzeichen aktiv, um das 100-jährige Bestehen des Schwedischen Amateurfunkverbands (SSA) zu feiern. Die Calls beginnen mit **SB100SSA**, in der Folge über **SC100SSA** bis **SM100SSA**, sowie **7S100SSA** und **8S100SSA**.

Saudi-Arabien

Zum 95. Jahrestag der Vereinigung Saudi-Arabiens werden vom 4. bis 23. September die Sonderrufzeichen **7Z95ND**, **8Z95ND** und **HZ95ND** auf den Bändern aktiv sein.

Malaysia

In West-Malaysia (9M2) sind bis Ende September 2025 insgesamt 12 Sonderrufzeichen aktiv, um den 68. Jahrestag der Unabhängigkeit Malaysias zu feiern. Die aktiven Rufzeichen beginnen mit **9M25MA**, alphabetisch fortgesetzt bis **9M25MW**. Diese Stationen sind auf verschiedenen Bändern und in unterschiedlichen Betriebsarten in der Luft.

Eine ganze Reihe weiterer Sondercalls mit **9M2** sind in Malaysia aktiv.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Neue Listen von der Bundesnetzagentur

Wieder steht auf der Homepage der BNetzA die neue Liste der deutschen Amateurfunk-Rufzeichen bereit mit Datum 8. September. Die Prüfungstermine sind am 11. September aktualisiert worden: München bietet noch den Vormittag des 27. September an, Nürnberg liegt schon beim 21. Oktober.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

August-Bericht der Bandwacht

Auf der Homepage der IARU Region 1 ist der neue Bericht der Bandwacht - IWS für „Intruder Watch Service“ - auf 20 pdf-Seiten veröffentlicht worden.

Es könnte der Eindruck entstehen, dass auch die Sendungen von Eindringlingen in unsere Bänder eine Sommerpause eingelegt hätten. Leider war das nicht so: Viele Beobachter waren im Urlaub, und die KW-Bedingungen haben es auch den Störern nicht leicht gemacht.

<https://www.iaru-r1.org/2025/iaru-iws-newsletter-august-2025/>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.